

Unsere Einrichtung:

Übersichtlich, persönlich, familiär

Seit 1994 gibt es das Kinderhaus. Hier leben und lernen miteinander 20 bis maximal 30 Kinder, 4 Pädagogen und 1 Praktikant/in.

Das Klima ist persönlich und familiär, jedes Kind ist wichtig. Die Einrichtung bietet viel Platz für Kleine und Große (Kinder von 1-6 Jahren). Sechs der Plätze sind auf die speziellen Bedürfnisse von Kindern unter 3 Jahren ausgelegt.

Bei Bedarf ist die Aufnahme von Kindern mit Förderbedarf möglich.



Wie wir unsere Arbeit verstehen...

Unsere Arbeit ist kindzentriert, ganzheitlich, beziehungsorientiert. Dabei sind für uns das christliche Menschenbild leitend und die Pädagogik von Maria Montessori vorbildhaft.

- **Kindzentriert:** Jedes Kind ist ein einzigartiges Wesen vom Tag der Geburt an. Alle Kompetenzen liegen bereits im Kind verborgen.

- **Ganzheitlich:** Unsere Aufgabe ist es, sie durch entsprechende sinnliche, alters- und bedürfnisorientierte Angebote zu entdecken, zu fördern und herauszufordern.

- **Beziehungsorientiert:** Menschen sind soziale Wesen, wir leben immer in Beziehungen (zu anderen Menschen, zu Gott, zur Natur und zu uns selbst).

Unsere Ziele

Wir wollen im Kinderhaus unter anderem folgende Fähigkeiten fördern:

- Selbstwertgefühl und Selbstvertrauen
- Neugier und Motivation
- Wahrnehmen, Denken, Merken
- Empfindsamkeit für den Glauben
- Problemlösefähigkeit
- Werte und soziales Handeln
- Phantasie und Kreativität
- Bewegung und Gesundheit
- Resilienz (Widerstandsfähigkeit)

Unser Tagesablauf

Unsere Tage laufen in der Regel so ab:

6.45-8.30 Uhr: Bringzeit und Freispiel

8.30-10.00 Uhr: Freispiel; gleitendes Frühstück

ca. 10.00 Uhr: Aufräumen
Morgenkreis

Pädagogische Angebote (z.B. Turnen, Biblische Geschichte, Vorschulerziehung...) und Gartenzeit

11.45-12.15 Uhr: Abholzeit

12.00-12.30 Uhr: Mittagessen

12.15-13.00 Uhr: Mittagsruhe
Freispiel und pädagogische Angebote

15.30-16.00 Uhr: Abholzeit



Räumlichkeiten

Die großzügigen Räumlichkeiten im Innen- und Außenbereich bieten den Kindern eine große Vielfalt an Spielmöglichkeiten. Die Kinder werden in die Gestaltung der Örtlichkeiten mit einbezogen. Sie können Ideen entwickeln, mitentscheiden, selbst Hand anlegen.

Im **Innenbereich** ist das Kinderhaus in verschiedene Spiel- und Funktionsbereiche für Kinder von 3-6 Jahren eingeteilt (z.B. Lese- und Puppenecke, Bällebad, Freispielbereiche mit verschiedenen Spielmaterialien...).

Für die Kinder von 1 bis 3 Jahren gibt es einen extra eingerichteten Spielbereich im Erdgeschoss. Der zur Mittagszeit als Schlafmöglichkeit genutzt werden kann.

Unser **Außengelände** bietet verschiedene Spiel- und Bewegungsmöglichkeiten. Neben viel Freiraum mit gemütlichen Spielecken in Büschen, Weidenzelt und Fußballwiese, findet sich im Außengelände auch gestalteter Raum mit Klettergerüst, Rutschbahn, Schaukeln sowie einem Wasserspielplatz.

Für die unter 3jährigen Kinder wurde ein Teil des Gartens extra gestaltet mit Sandkasten, Weidenzelt, Kleinkindrutsche und Spielterrasse.



Unser Profil kurz gefasst

Evangelisch, weil wir eine Einrichtung der Kirchengemeinde Gestungshausen sind, der wir uns in besonderer Weise verbunden fühlen. Religiöse Erziehung hat einen wichtigen und festen Platz in unserer Arbeit (neben anderen Bildungs- und Erziehungszielen).

Kinderhaus, weil sich unsere Einrichtung vom klassischen Kindergarten zu einem Haus entwickelt hat, in dem Kinder (in verschiedenen Altersstufen) und Erwachsene oft viele Stunden am Tag miteinander leben und voneinander lernen. Diese Entwicklung hat immer wieder inhaltliche und bauliche Veränderungen notwendig gemacht, um den unterschiedlichen Bedürfnissen der Kinder gerecht zu werden.

Kleine Freunde, weil wir unseren Kindern im Kinderhaus die Fähigkeiten für ein gelingendes Leben in einer Gemeinschaft mit auf ihren Lebensweg geben wollen: ein wertschätzender Umgang miteinander, eigene und fremde Bedürfnisse wahrnehmen und äußern können, Empathie, Hilfsbereitschaft, Teilhabe an Entscheidungsprozessen, Rücksicht, Toleranz ...

Wichtige Infos auf einen Blick

Lage und Einzugsgebiet

Gestungshausen (Gemeinde Sonnefeld) liegt etwa 20 km von Coburg und 15 km von Kronach entfernt. Wir nehmen Kinder aus allen Orten auf.

Öffnungszeiten

Montag–Donnerstag: 6.45–16.00 Uhr,
Freitag: 6.45–13.00 Uhr

Elternbeiträge im Monat

Tägliche Buchungszeit	Kinder von 3-6Jahren	nach staatl. Zuschuss	Krippenkind 0-3-Jahre
	4 – 5 St.	108,-	8,-
5 – 6 St.	118,-	18,-	201,-
6 – 7 St.	128,-	28,-	218,-
7 – 8 St.	138,-	38,-	235,-
8 – 9 St.	148,-	48,-	252,-
9 – 10 St.	158,-	58,-	269,-

Nebenkosten (im Monat)

Frühstücksgeld 5,- Euro

Kontakt

Kinderhaus Kleine Freunde, Fluräckerweg 2,
96242 Sonnefeld, Tel: 09266/8758, Mail:
kleine.freunde@outlook.de. Internet:
www.kirchgestungshausen.de/kinderhaus-kleine-freunde

Träger

Evang.-Luth. Kirchengemeinde Gestungshausen,
Kirchgasse 13, 96242 Sonnefeld

